Demonstration für Demokratie und Menschenrechte

Liebe Verantwortliche der Zivilgesellschaft in Wangen, Liebe Wangener Bürgerinnen und Bürger,

wir würden gerne in Wangen ein Zeichen gegen den stärker werdenden Rechtsextremismus in Deutschland setzen. Die öffentliche Debatte wird zunehmend populistischer und rauer, die Grenze des Sagbaren wird immer weiter verschoben. Diese Entwicklung gefährdet unsere liberale Demokratie, komplexe Probleme werden durch vermeintlich einfache Antworten adressiert und die Gesellschaft driftet infolgedessen immer weiter auseinander. Natürlich sind unterschiedliche politische Meinungen ein wichtiger Teil der Debattenkultur in diesem Land, jedoch sollte die Basis dieses Diskurses nicht verloren gehen: Die freiheitlich demokratische Grundordnung und die Menschenrechte sind in Deutschland unverhandelbar.

Dieser Entwicklung wollen wir nicht tatenlos zusehen und daher eine Demonstration in Wangen organisieren, die weite Teile der Zivilgesellschaft vereint. Wir wünschen uns ein eindrucksvolles Zeichen eines bisher eher stillen Teils der Bevölkerung, der sich gegen die aktuellen Entwicklungen stellt und die Wichtigkeit der Demokratie und der Menschenrechte betont. Der dunkelste Teil deutsche Geschichte darf sich kein zweites Mal wiederholen und wir finden es unerträglich, dass Rechtsradikale Pläne zur "Remigration" von Millionen von Menschen mit migrantischen Wurzeln schmieden.

Die Demonstration soll bewusst nicht von einer politischen Partei initiiert werden, vielmehr wünschen wir uns eine möglichst breite Unterstützung der Zivilgesellschaft über alle demokratischen Parteigrenzen hinweg. Wir laden die demokratischen Parteien, Kirchen, Vereine, Sportvereine, Gewerkschaften, Verbände und andere Akteure des Wangener Lebens ein, sich an dem Protest zu beteiligen und Farbe für die freiheitlich demokratische Grundordnung sowie die im Grundgesetz konkretisierten Menschenrechte zu bekennen. Mit jedem Logo und jedem Vereinswappen wird das ausgesendete Signal deutlicher und nachdrücklicher sein.

Als Redner konnten wir bereits Harald Sievers und Michael Lang gewinnen.

Johannes Waltenberger

Matthias Hermann